

UN MONTÓN DE PLATA



#OPINIÓN

LA OSCURA INTENCIÓN DEL 'SR. CONJURA'

La lógica del gobierno se aclara: minar las posibilidades de negocio de todos los generadores privados

CARLOS MOTA

En el sector eléctrico hay temor por lo que podría decirse es la conclusión del análisis que han hecho las compañías privadas que tienen inversiones en generación eléctrica. Tras meses de una relación errática con el gobierno de la 4T y con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) que encabeza **Manuel Bartlett**, las empresas tienen ya una hipótesis central: el gobierno quiere orillarlas a venderle a la CFE, poco a poco, la infraestructura de generación eléctrica construida. Pero lo querrá a un precio irrisorio, haciendo que los privados tengan una pérdida y logrando que la CFE compre a precios que jamás habría soñado.

De que el Presidente **López Obrador** quiere su monopolio eléctrico, no hay duda. Pero el desafío para el gobierno es que la palabra 'expropiación' nunca aparezca en escena. Esa acción se considera maldita y hundiría el funcionamiento económico del país. Para evitarlo, tanto Bartlett como la secretaria de Energía **Rocío Nahle** habrían diseñado y están operando una estrategia de acoso permanente a las empresas privadas.

Este análisis explica prácticamente todas las decisiones de política regulatoria sobre el sector, como la prohibición por parte del Cenace —revertida por amparos de la Suprema Corte y ferozmente atacada por gobernadores de varios estados— para que los generadores de energías limpias iniciaran pruebas operativas hace unas semanas, deteniendo inversiones millonarias.

La lógica del gobierno se aclara: minar las posibilidades de negocio de todos los generadores privados, lo que impactará directamente en su flujo de efectivo pronosticado. Luego, ya con flujos

EN EL SECTOR ELÉCTRICO YA APODAN A MANUEL BARTLETT EL "SEÑOR CONJURA"

Continúa en siguiente hoja



Fecha 20.07.2020	Sección Mercados	Página 29
----------------------------	----------------------------	---------------------

raquíticos, el valor presente neto de las inversiones de todos los privados disminuirá drásticamente, haciendo que la valuación de las plantas se modifique notoriamente, abaratándolas. En el hartazgo, varias empresas decidirían simplemente recuperar algo de lo invertido y, aunque perdiendo, preferirían dejar de ser acosadas. El resultado sería que la CFE adquiriría plantas de generación a precios irrisorios.

Pero nunca habría expropiación.

Esta perversa estrategia es resultado, también, de que la CFE no tiene dinero para renovar sus plantas, así que recurriría al poder del Estado para debilitar y luego apropiarse de las plantas, o por lo menos de algunas cuantas.

En el sector eléctrico ya apodan a **Manuel Bartlett** el

“Señor Conjura”, y temen que el presidente López Obrador haya hecho suya toda esta trama para recuperar a la CFE a través de mecanismos aplastantes. Uf.

TORRUCO: ¿ENTRA O NO?

Ayer el Sen. **Antonio García Conejo** (presidente de la Com. de Turismo) urgió al secretario de Turismo **Miguel Torruco** a que sume al gobierno federal a la Alianza “Nacional Emergente por el Turismo (Anetur). El sector “está prácticamente en la lona”, dijo. En esa alianza ya están la Conago, el CNET, la ABM.

MOTACARLOS100@GMAIL.COM
WHATSAPP 56-1164-9060